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会議の名称 令和２年９月定例教育委員会

日 時 令和２年９月２日（水）

午前９時から午後０時２分まで

場 所 北庁舎２階第５会議室

出 席 者

教育長 川本 忠

委員 加藤正雄

委員 羽根しげ子

委員 細川 修

委員 安藤京子

事務局

教育部長 角谷俊卓

教育部次長 山端剛史

教育総務課長 貝沼圭子

指導室長 水野和幸

生涯学習課長 水野徳泰

生涯学習課長補佐 山田克仁

文化の家事務局長 籾山勝人

中央図書館長 二之部香奈子

給食センター所長 加藤 哲

みどりの推進課主幹

（平成こども塾担当） 青山 均

教育総務課施設係長 日置桂敬

教育総務課庶務教育係長 久保田順子

傍 聴 者

１人

会議の公開・非公開

一部非公開

審議の概要

１ 決定承認事項

北小学校通学分団通学路の変更について

２ 報告事項

⑴ 後援・推薦名義の専決処分の一括報告

⑵ 新型コロナウイルス感染症の対応に関わるガイドラインの修正について

⑶ 教育委員会及び関係各課等からの報告
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３ 決定承認及び報告事項【非公開】

４ その他

議事録署名者

細川委員

議事録

教育長 令和２年９月の定例教育委員会を始めます。

今年の夏休みも終わりました。今年は新型コロナウイルス感染症拡

大防止の観点から８月８日（土）から８月３１日（月）までが夏休み

で約３週間ほどでした。それに加えて８月の最後の１週間は各学校に

おいて学校によって違いますが、登校日を設けていましたので、実質

２週間程度と本当に短く、これまでと違う夏休みを子どもたちは過ご

しました。長久手中学校は８月２５日（火）から２７日（木）まで二

泊三日で福井県と石川県において修学旅行を実施しました。けがや事

故も無く、無事に帰ってきたという報告をもらっています。愛知県下

で最初の修学旅行を実施するということで心配をしましたが、なんと

か行くことができました。これからも本年度の事業が進んでいきます

が、今までのようなやり方ではなかなか難しいと思います。

二学期が始まり、子どもの不安を取り除くような対応もしていかなく

てはなりません。今後は、インフルエンザと新型コロナウイルス感染

症の同時流行に備えていかなけらばならないと感じています。また、

子どもたちが安心して学校に通えるようにする対策が必要となってき

ます。

本日の議事録署名者は、細川委員にお願いします。

それでは、議題に沿って議事の進行をさせていただきます。決定承

認事項に移ります。教育に関する事務の管理及び進行の状況の点検

及び評価の結果に関する報告について、事務局から説明お願いしま

す。

事務局 （資料１に沿って説明を行う。）

教育長 岩七集会所分団の人数が増えたということですか。

事務局 そのとおりです。

委員 増加は何人ほどですか。

事務局 増加したと言っても、１分団１０人前後なので数人です。

委員 この集落は大きく増える地域でなく、より安全なルートで行くことを

考えたということでしょう。

教育長 この通学路の変更について、承認としてよろしいですか。

（異議なし）
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北小学校通学分団通学路の変更については承認とします。

次に報告事項に移ります。後援・推薦名義専決処分の一括報告を教

育総務課からお願いします。

事務局 （資料２に沿って説明を行う。）

委員 指摘事項なしとあるが、指摘事項とはどういうことを言うのですか。

事務局 書類の不備、役員名簿の添付、承認前に後援団体として記載したポ

スターが既に貼ってないか等のことで、それがなかったということ

です。

委員 継続案件については、申請団体の審査などはすんでいるので、完備

などと記載するのがいいと思います。

事務局 承知いたしました。

教育長 資料２について、他にご意見等なければ、新型コロナウイルス感染

症の対応に関わるガイドラインの修正について報告をお願いします。

事務局 （資料３に沿って説明を行う。）

委員 状況が刻々と変わります。国、県からの通知に対して、はみ出すこ

とを嫌がる。本来は今回の場合人の命を守ることですが、教職員も

保護者も自分のことと思っていない、なって初めてわかることが多

いです。手順書などがあっても訓練をしていないと、いざとなると

慌てることになる。

また、コロナ不安で登校できない人がいるとの報道もあります。長

久手ではどうですか。

事務局 長久手でもいると聞いています。

委員 この対応についても通り一辺倒の説明ではなく、安全や安心させら

れる説明でないと自分のことと思って理解しないと思う。十分注意

しながらガイドラインに沿った対応をしてください。

教育長 今回見直しをしましたが、状況の変化により再度の見直しはあると

思いますのでよろしくお願いします。

次に各課からの報告に移ります。最初にみどりの推進課から説明を

お願いします。

事務局 （資料４に沿って説明を行う。）

委員 学校連携事業は屋外でする事もあるので、全部の学校が中止するの

ではなく、出来る方法を考え、実施することも大事ではないか。

てんぱくプレーパークの見学会の感想はいかがですか。

事務局 保護者たちが子どものためにやってみたいというのが原動力だとの

印象を受けましたが、長久手ではなかなか難しい印象です。

委員 プレーパークは作られた公園の雑木林ではなくて、できるなら長久

手に残っている雑木林がいいと思います。

委員 学校で配られた平成こども塾だよりに「かまどが新しくなりまし
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た。」とありましたが、かまどはどれくらい使用できますか。

事務局 平成１８年に作って以来、初めて修繕しました。

委員 講演会の参加者が昨年は少なかったようですが、どのように広報し

ていますか。

事務局 今回は３密にならないような対策をし、プレーパークを立ち上げた

いという方に限定して募集しました。

委員 周知、広報の方法を検討してみてはいかがでしょうか。

事務局 昨年はＳＮＳも使用したところ、専門的な活動をしている方々のグ

ループでＳＮＳをみている方たちが参加されました。

教育長 他にご意見等なければ、続いて文化の家からお願いします。

事務局 （資料５に沿って説明を行う。）

委員 全国的に見ても１１月からの公演の受付を開始しました。新型コロ

ナウイルス感染症対策についてもおよその目安ができてきた印象で

す。今まで公演中止を余儀なくされ、生活に困っている方もみえる

と聞きますので、できるだけ実施者の意見を聞いてあげて欲しいと

思います。

委員 自主事業のモニターは何人ほどいますか。

事務局 ２０人程度です。

教育長 他にご意見等なければ、続いて中央図書館からお願いします。

事務局 （資料６に沿って説明を行う。）

委員 進捗状況管理表の２について、実績のみを並べるのではなく、何故

良かったのか、未達なのは何が悪かったのかなどの分析をし、その

結果で次の施策を考えてほしい。

延滞本の１日から１５日未満の数はどれだけですか。

事務局 ８月２８日時点で４９４冊です。

委員 １００日以上の督促は何人に何冊行ったか。

事務局 ８月２８日時点で８冊です。人数は不明です。

委員 財産管理としてしっかり行ってください。延滞の１日からが勝負で、

その対策により延滞本の数は変わると考えます。

委員 貸出期間が２週間から４週間に変わりましたが、借りられる冊数は

変わりましたか。

事務局 ５冊から１０冊になりました。

委員 貸出期間が長くなっていますが、延滞の状況に変化はありますか。

事務局 貸出期間と同時に貸出冊数も増えているため、延滞本の冊数も増えて

います。

教育長 他にご意見等なければ、続いて給食センターからお願いします。

事務局 （資料７に沿って説明を行う。）

委員 金属片の混入が以前ありましたが、例えば機器スライサー等の刃の取
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り替えは、刃こぼれしてからでは遅いので、早めに替えていますか。

事務局 研磨する業者が確認し、必要な時に行っています。

委員 金属片の混入があった時に、定期的に交換すると報告を受けた覚えが

あるので、再度確認してください。

事務局 確認します。

委員 ＧＡＰ（Good-Agricultural-Practice)を知っていますか。ＧＡＰに基
づいて食の安全に力を入れて欲しいです。

委員 今月の給食で卵なしマヨネーズはアレルギー対策ですか。なぜ、ク

ラスで配膳される時にかけると記載されているのですか。

事務局 センターでかけてしまうと傷むことが懸念されます。

委員 いつもはどのようにしていますか。

事務局 マヨネーズを使うときはクラスで配膳する前にかけています。

委員 マヨネーズで和えた学校給食は少ないということですか。

事務局 はい。ドレッシングの場合もあります。

委員 保育園はどうですか。マヨネーズを使わないということは栄養士さん

が頑張っているということなのですか。給食センターの備蓄は、カレ

ー以外に何かありますか。

事務局 カレーと魚の煮付けの２種類ありますが、学校はカレーのみとなりま

す。

委員 １回分ですか。

事務局 １回分だと思います。

委員 どのようなカレーですか。

事務局 学校給食会以外の市の条件に合った業者から購入しています。

委員 救急カレーというものを給食会では行っています。備蓄カレーは、

アレルギーフリーのものが選ばれるといいです。

教育長 アレルギーフリーのものを備蓄しているはずです。

他にご意見等なければ、続いて生涯学習課からお願いします。

事務局 （資料８に沿って説明を行う。）

教育長 資料８について、ご意見等ある方はお願いします。

委員 整理整頓ができていない施設があるように思います。市民野球場管理

棟倉庫はどこに何があるかの表示がしてない。スポーツの杜管理棟倉

庫の整理整頓はいつまでにするのか。

事務局 市民野球場管理棟倉庫は、３定表示をしました。スポーツの杜管理棟

倉庫については、順次実施していきます。

委員 成人式が、成人の日前日の午後となったのは、要望があったからです

か。

事務局 参加者のアンケートから７０％の方が帰省や、仕事の関係で前日がい

いことがわかりました。



-6-

委員 公共施設は全部禁煙のはずだか、テニスコートにたばこの吸い殻が

ありました。看板など表示していただきたい。

事務局 目立つところに設置します。

委員 長久手市民がずっと利用できるテニスコートはどこか。

事務局 杁ヶ池テニスコートと市民テニスコートは市の所有ですが、菖蒲池

テニスコートは借地のため、借地契約が終了すると利用できなくな

る可能性があります。

教育長 他にご意見等なければ、続いて教育総務課からお願いします。

事務局 （資料９に沿って説明を行う。）

委員 地域学校協働本部はぜひ成功させてほしい。

在校時間８０時間以上の教職員がいる学校の管理職は、そのことを

把握していますか。

事務局 管理職には声かけとともに、面談をして何故遅いのかを聞くように

今までと違ったアプローチをしているが、これだけでは不十分であ

ると考えています。

委員 北小校区、南小学校区に共生ステーションができて、子どもはよく

行きますが、学校にとってはどのような施設なのですか。

教育長 学校管理外の施設です。

委員 共生ステーションで北小の保護者から、子どもたちは挨拶もないし、

校長先生の顔も見たこともないと聞きました。共生ステーションが子

どもたちが遊びに来る場所であれば、校長は顔を出してお願いします

と言ってもいいのではないですか。西小の校長先生は挨拶に行かれた

ようですが。教育委員会から指導はしていませんか。

教育長 共生ステーションを運営するまちづくり協議会には、学校の管理職が

入っていると思います。

事務局 学区は、通学路でも地元とは関連するので、挨拶も含め校長会で連

絡していきます。

委員 個人面談の保護者の出席率はどれくらいですか。

事務局 １００％に近いと思っています。今年は、新型コロナウイルス感染

症の関係で学校には行くことが不安な保護者がいるかもしれません。

委員 オンラインでもいいのではないかと思う。仕事している保護者は１

５分ぐらいの面接のために仕事を１日休むことをどう思っているの

か。しかし、ほぼ１００％の出席ならこのままでもいいのかもしれ

ません。

教育長 他にご意見等なければ、公開部分の教育委員会を終わります。


